
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0299/2023 der BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat betreffend 
Hort-Betreuungsplätze in Hartenberg/Münchfeld (Grüne) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
1) Wann und warum soll die Schließung des Horts in der Dr.-Martin-Luther-King-
 Grundschule erfolgen? 
 
Der Hort in der Dr.-Martin-Luther-King-Grundschule war als Interimseinrichtung für die zukünf-
tige Kita am Heiligenhaus geplant. Er soll zum Ende des Kitajahres geschlossen werden. 
Bis zum Neubau der Kita Heiligenhaus sollten an diesem Interimsstandort bereits Kindergar-
ten- und Hortplätze geschaffen werden. Letztlich ließ sich aufgrund der baulichen Gegebenhei-
ten aber nur eine Hortgruppe realisieren.  
Der eingruppige Hort hatte fortwährend mit Personalausfällen zu kämpfen, sodass auch Öff-
nungszeiten eingeschränkt oder der Hort tageweise geschlossen wurde. Eine dauerhafte Auf-
stockung des Personalschlüssels weit über das gesetzliche Maß hinaus führte nicht zum Er-
folg. Bei einer eingruppigen Einrichtung ist es strukturell bedingt, dass durch den Ausfall von 
ein oder zwei Mitarbeiter:innen das Angebot nicht mehr aufrecht erhalten werden kann.  
 
2. Wie viele Betreuungsplätze fallen dadurch weg? 
Es entfallen 21 Hortplätze.  
 
3. Wie viele Betreuungsplätze für Grundschulkinder gibt es im Stadtteil insgesamt? 
In der Betreuenden Grundschule der Martin-Luther-King-Schule stehen 25 Plätze und in der 
Betreuenden Grundschule der Münchfeldschule 142 Plätze für zur Verfügung. Die Astrid-
Lindgren-Schule mit 103 Kindern ist eine verpflichtende Ganztagsschule. 
In der städtischen Kita Eduard-Frank-Straße gibt es 40 Hortplätz. Im Angebot der offenen Kin-
der- und Jugendarbeit der AWO ("Parkhaus") stehen 18 Plätze zur Verfügung. Weiterhin gibt es 
im Sozialraum das Förderangebot "Spiel- und Lernstube" des SKF/Hildegard Hauses (gehört 
formal zur Oberstadt) mit 25 Plätzen.  
 
4. Gibt es Pläne neue Hortplätze zu schaffen? Wenn ja, wann, wo und wie viele? 
Die Inbetriebnahme des Neubaus der Kita Am Heiligenhaus ist derzeit frühestens für 2025/26 
geplant. Eine abschließende Planung welche Plätze dort geschaffen werden ist derzeit noch 
nicht erfolgt. 
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